

En el mitin de la F. A. I. quedó demostrado que el pueblo está a nuestro lado

es posible ceñirse a un tema en mitin.

Se refiere al Estado haciendo de él una crítica demoleadora.

¿Habéis olvidado lo que es el Estado? El Estado es la antítesis de lo humano; se antepone al individuo; es una institución repugnante; es un monstruo que para vivir necesita sacrificar al hombre; prohíbe que el furo del progreso ilustre al pueblo y para existir necesita, como el rey David, acostarse entre dos doncellas: el capitalismo y la ignorancia.

El Estado es la más vil de las instituciones; no puede enseñar, ni crear; no puede ilustrar a nadie.

Decía un querido amigo mío, héroe de la revolución mejicana: "nadie obedezca a nadie hasta acabar con todos los altares y todos los ídolos". Eso hemos de hacer nosotros si queremos convertir en realidad nuestros ideales.

El único valor del mundo reconocido, es el trabajo y los productores son los verdaderos artífices y dioses de la vida.

Todas las ideas han tenido necesidad para su triunfo de ser grandes y el anarquismo es el ideal más perfecto que existe hoy.

Sin derecho no puede haber libertad; sin libertad es el hombre un desventurado. Sin libertad el pensamiento se angustiosa se muere. Por eso el eco de las artes, el deseo de todas las multitudes tiende a romper los eslabones de la cadena de la esclavitud.

El culto al Estado es mentiroso, falso y embustero.

Llegan estas épocas de elecciones en que a los prometen todo, hasta la luna.

Con gracia y gran riqueza de detalles refiere el diputado que ofreció un puente y le dijeron que allí no había río y prometió también el río.

Recuerda la propaganda que hizo en compañía de Alguader, Campaña, cuando le dijo aquel que tenía todo empuñado, y a pesar de eso, comenzó prometiéndole todo el pueblo de Reus, recordando a Ibañeta que dijo que los políticos prometen al pueblo mucha luz, pero comienzan pidiéndoles aceite.

En política no caben más que dos clases de personas: el idiota y el granuja.

El hombre, si ha de vivir en esta sociedad, ha de ser para ser hombre de una pieza — dice explicando un drama del amigo Grave —, si queréis ser hombres, habéis de hacer la revolución, o menos de continuar en la esclavitud.

Hace un canto público a las ideas anarquistas, que despiertan un gran entusiasmo y arranca vivas a la F. A. I.

La F. A. I. es la esperanza de todos los desheredados del mundo y da siempre la cara en todo; ha limpiado la cara, ha higienizado el organismo confederal que ya no flaquea ante las acometidas del Gobierno.

Dice que la F. A. I. no es rencorosa y el día que triunfe la revolución, llamará a la fraternidad a todos los seres humanos porque una gota de sangre en las manos de los trabajadores, es una mancha terrible y odiosa.

Hace un canto al pueblo, con las frases más bellas, que despiertan aplausos y vivas en los concurrentes.

BUENAVENTURA DURRUTI

Comienza lamentando que el viejo maestro Sebastián Faure, no se encuentre entre nosotros. Quizás la autoridad moral de este camarada hubiera potenciado ante los políticos que nos acusan de no ser fieles a las doctrinas anarquistas, como éstas se conciben y cómo se realizan.

No pretendo la dialéctica de un Kropotkin. Yo soy hombre del siglo XX, soy el que vive en el pueblo. He estudiado a los maestros y sé como hay que accionar.

No habla de anarquía hace ya muchos años. Hemos producido una situación caótica haciendo a todos los gobiernos la vida imposible y determinando el fracaso de todos los partidos políticos. Vamos hacia la revolución social. Los gobiernos confían solamente en la fuerza bruta. Ya no tienen el apoyo del pueblo. Hemos visto como en Alicante, Sagunto y otras ciudades, Azusa no ha podido hablar. En cambio nosotros reunimos multitudes que nos reciben entusiastas y estas multitudes nos dicen que nos acompañarán a la revolución.

Hemos discutido demasiado, es la hora de la acción. Lerroux dice que no seríamos nada más que para volar. Pero nosotros el 10 no depositaremos ningún voto. Ya ningún partido representa al pueblo español. Frente a Lerroux, nosotros decimos: nada de compromisos. El pueblo tiene derecho a no creer. ¿Cómo creer en vosotros después de la sangrienta experiencia republicana?

Nosotros no votaremos. La Co-

taña confederal no votará. Más del cincuenta por ciento se abstendrá en las próximas elecciones. ¿De qué sirven, pues, las amenazas? ¿De qué sirve decir que se nos meterá en cintura? Amenazad, es inútil; no votaremos y estaremos ojo avizor para contener las intenciones de la reacción.

Trabajadores. El momento político y social de España, es de suma gravedad. Todo el mundo en pie, con el arma en la mano. Mucho se habla de la F. A. I., a quien se ha tomado por cabeza de turco de todos los partidos. Esa F. A. I., a quien tanto calumnian os dice en estos momentos de responsabilidad, que está presente en las calles, las fábricas, en los campos y en las minas.

Se habla de la F. A. I. explotando la calumnia de los ataques para desprestigiarla y hundirla. ¿Qué nos demuestran los calumniadores que la F. A. I. patrocina los ataques? Que tomen nota todos, especialmente los periodistas burgueses si se hallan en este recinto: la F. A. I. patrocina el ataque colectivo, expresión de la revolución expropiadora. Ir a por lo que nos pertenece. Tomar las minas, los campos, los medios de transporte y las fábricas, porque nos pertenecen. Esto es la base de la vida. De aquí saldrá nuestra felicidad, no del Parlamento. Decid en vuestra Prensa, periodistas burgueses, que la F. A. I. sólo patrocina esta expropiación colectiva.

Se habla de la dictadura de la F. A. I. en la Confederación. Esto es un mito que hay que rechazar porque es falso. Las asambleas son la soberanía de nuestro movimiento sindical. Nos acusan de estos los sindicalistas como justificación a su conducta. Dicen que ellos no podían someterse a esta dictadura. Lo que no dicen es que han perdido la fe en el Comunismo libertario, que no creen en la Anarquía. ¿Por qué, si no se crea en las ideas anarquistas no se tuvo el valor de decirlo? Han preferido hablar de dictadura y explicar la calumnia.

Aconsejamos a los trabajadores no perder la serenidad. Cada cual debe ocupar su puesto en la producción. El mundo tiene puesta en nosotros la mirada. El único movimiento anarquista fuerte y capaz de realizaciones constructivas es el movimiento anarquista español. El mundo espera de nosotros la revolución niveladora. Si en España no estuviéramos a la altura de las circunstancias, la reacción rompería todos los diques y se extendería sobre el mundo.

La F. A. I. aconseja a los obreros de la C. N. T., puesto que la C. N. T. controla las fábricas y lugares de producción, que no abandonen su puesto; que permanezcan al pie de la máquina, que en caso de intento de dictadura o de pronunciamiento militar, se responda en toda la línea, con energía, como se debe. Ojo avizor los Comités técnicos y de fábrica. Un consejo a los falsos, también: Vuestro puesto está más allá de la fábrica. Acordémonos de Italia. Una acción complementaria es indispensable. Frente a los falsos de Gil Robles, frente a cualquier intención militar o de otro carácter, los obreros deben inmediatamente posesionarse de las fábricas. Los hombres de la F. A. I. irán a otros sitios para completar la revolución iniciada con la toma de los medios de producción.

En pie todos, como un solo hombre. Ha llegado el momento de que tengamos un concepto de la responsabilidad, y lo apliquemos a la lucha cotidiana. Esto no es bolchevismo, esto no es centralismo. Esto es anarquía.

Así como hoy, venís todos como un solo hombre, si en un momento dado la revolución os reclama, como un solo hombre debemos responder. Todos unidos, al alguien se levantara por el fascismo, todos unidos en la lucha hasta destruirlo. Cumplamos con nuestro deber para que no pueda decirse que España pasa por la vergüenza de Alemania e Italia.

EL COMPASERO GILABERT TERMINA EL ACTO

Trabajadores: El Comité Peninsular en nombre de la Federación Anarquista Ibérica, somete al pueblo las siguientes conclusiones:

1.º En caso de un triunfo fascista desencadenar la Revolución social en toda la península para implantar el Comunismo libertario.

2.º Luchar todas las fuerzas contra la definitiva desaparición del Estado, con todas sus ramificaciones autoritarias.

Estas conclusiones fueron aprobadas por aclamación.

El acto terminó con estruendosos vivas a la Anarquía.

Adhesiones al mitin de la F. A. I.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Ceuta; Federación Local de Juventudes Libertarias, de Jerez de la Frontera; Federación Comarcal de Grupos Anarquistas, de Rioja; Federación de Grupos Anarquistas, de Baleares; Federación de Grupos Anarquistas del Cardener y Alto Llobregat; Federación Comarcal de Grupos Anarquistas del Bajo Llobregat; Federación Local de Grupos Anarquistas, de Zaragoza; Federación Comarcal de Grupos Anarquistas del Ter y Presepe; Federación Local de Grupos Anarquistas de Sabadell; Federación de Grupos Anarquistas de Cataluña; Federación Comarcal de Grupos Anarquistas del Litoral; Federación Local de Grupos Anarquistas de Matarró; Federación de Juventudes Libertarias de Aragón, Rioja y Navarra; Federación Local de Grupos Anarquistas de Mellet del Vallés; Grupo Anarquista "Tierra Libre", de San Llorenç de Savall; Grupo Agraria "Españoles", de Canet de Mar; Grupo Anarquista "Harcón Libertario", de Alguar; Federación Intercomarcal de Juventudes Libertarias del Alto y Bajo Panadés; Grupo Libertario de Comarcas, de Barcelona; Compañía Teatro Social, de Barcelona; Agrupación Anarquista "Tierra Libre", de Olesa de Montserrat.

Representación y adhesión de los siguientes organismos de Zaragoza. -- Alianzas: Libertario, Racionalista, Popular, Divulgación Social. -- Juventudes Libertarias, Organización Sindical y específica; Grupo Anarquista "Nuevo Renacimiento", de Rabi; Grupo Cultura Social, de Badalona; Alianza de Divulgación Social, de Matarró; Alianza "Idea y Cultura", de Sabadell; Dos grupos de 50; Alianza de Cultura Racionalista, de Badalona; Grupo Anarquista "Amor y Verdad", de Gironeña; Alianza Obrera Cultural del Poblet; Centro Cultural de La Sagrada; Juventud Libertaria de Seris; Sindicato de Trabajadores y Grupo Anarquista "Superación", de Martorell; Grupo Anarquista "Bandera Negra", de Gavá; Grupo Artístico "Cervantes", de Badalona; Revista "Iniciales", de Barcelona; Alianza Obrera Cultural, de Badalona; Grupo Anarquista "Amor y Combate", de Riba, Francia; Familia Casa Ruiz, de Alicante; Sindicato Unico de Trabajadores, de Caldas de Montbuy.

El mitin juzgado por la Prensa burguesa

La Prensa gubernativa que sabotea y desfigura escandalosamente todos nuestros actos de propaganda, no ha podido ocultar la importancia de nuestro mitin.

He aquí lo que nos dice "La Vanguardia" el día de la ploteada catalana:

"MITIN ANARQUISTA. -- Anunciado en el Palacio de las Artes Decorativas se efectuó el mitin organizado por la Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica.

El muelle salón estaba completamente lleno, no pudiendo entrar varios millares de personas, que quedaron en el jardín contiguo y en la calle de Lérida desde donde se oían también los discursos mediante altavoces.

Al acto asistieron representantes de Matarró, Tarraza y otras poblaciones, que vinieron en autobuses.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Zaragoza

En estos momentos de caos, que manifiesta el fracaso del sistema político y estatal, no podía faltar nuestra adhesión al grandioso acto de afirmación anarquista y revolucionaria que nuestro semanario TIERRA Y LIBERTAD ha organizado.

Damos por descontento el éxito de oradores y público, demostración palpable de que lo único vital que existe en España son las organizaciones confederales. Siguen pues los políticos de todos los matices echando todo sobre nuestras organizaciones que nosotros bien les conocemos y cuando el caso llegue también sabremos como pagarles.

Ahora, pueblo de Barcelona y de España entera, sabed que en el penal del Dueso, yace en vida nuestro camarada Joaquín Asnar. Fué condenado injustamente, pero con esto no vamos hacer caballo de batalla (ya que todos los trabajadores somos víctimas de la injusticia) pero lo monstruoso del caso es que habiendo cumplido nuestro camarada con creces su condena, las autoridades todavía le regatean la libertad. En Zaragoza la organización específica va a iniciar una campaña de agitación por libertad de nuestro camarada Asnar y recabamos la solidaridad de todos los camaradas de conciencia recta para que nos ayuden en esta empresa a fin de arrancarle a las autoridades, de sus garras, a nuestro camarada.

Así que aprovechamos la celebración de ese magno acto para dar a conocer al pueblo este caso, seguros nosotros de que sabrá hacerse eco de él.

Con saludos anárquicos al pueblo de Barcelona desea pronta Revolución Social.

La Federación de Grupos Anarquistas
Zaragoza, 15 de Noviembre, 1933

Después del mitin

El mitin celebrado el jueves por la noche, organizado por TIERRA Y LIBERTAD, en el que la Federación Anarquista Ibérica se dirigió a los 80.000 trabajadores que llenaban el espacioso Palacio de la Exposición, demuestra de una manera convincente, la importancia del movimiento anarquista en España y las profundas raíces que tiene echadas en el seno del pueblo. Peor para el que no quiera ver ni oír. Peor para el que se empeñe en negar la misma luz del sol. El anarquismo es un movimiento social profundo y seguirá siendo por mucho que se diga en contra.

Los anarquistas llamaron a los obreros y estos acudieron en masa. ¿Qué significa esto? ¿Qué de-

La religión y la mujer

Desearía hacer conocer a todas las mujeres lo que es la religión en su práctica real y cómo la interpretan los que, invocando el nombre de Cristo, no hacen más que poner en uso las sentencias del tribunal de la Inquisición, todavía subsistente, y adoptan los procedimientos más infames.

¡Cristo! He ahí el nombre más vilipendiado y encenagado por las bajas pasiones de los clericales. Representan al Cristo humilde y vagabundo y luego los sacerdotes muestran su codicia de riqueza y su insolente soberbia traficando con el Evangelio, la cruz, la caridad y el amor al prójimo.

Vosotros religiosas, las que hacéis que el hijo lleve a sus padres al tormento, pretendéis mostrarnos con sentimientos humildes.

Ya sabéis vosotras que los conventos de monjas no son santuarios de Dios, sino infames lupanares; son lugares destinados a satisfacer las bestiales pasiones de los sacerdotes, y hoy hacer que una joven tome los hábitos religiosos, es lo mismo que dedicarla a la prostitución.

nuestra? Demuestra que en España el porvenir pertenece a los que aspiramos a establecer el comunismo libertario. Demuestra que por encima de cuanto se nos atropella y difama, cada vez somos más y contamos con más simpatías. Demuestra que España no será ni para los socialistas ni para los comunistas, ni para ningún partido político amante del poder y del Estado.

Los anarquistas llaman al pueblo y este acude. ¿No está con esto dicho todo?

Hay, sin embargo, algo importantísimo que no podemos olvidar. Frente a un movimiento creciente y poderoso como el nuestro, nuestra responsabilidad es mayor. Mayor el interés que hemos de tener en la organización de nuestras actividades revolucionarias. Mayor el cuidado de nuestra actuación.

Hemos de estar en todo momento a la altura del movimiento, para que este esté a la altura de las circunstancias y preparado para realizar la transformación social que patrocinamos en nuestra bandera de combate.

El mitin organizado por TIERRA Y LIBERTAD, nos demostró, como muy bien dijeron los camaradas Ascaso, Durruti y demás oradores, que ha llegado el momento de que hablen los hechos por nosotros, de realizar y no de hablar.

Téngase, pues, en cuenta, y actuemos de manera que los hechos hablen por nosotros.

JOSE BONET

La pesebrera nacional

Hay en la vida infinitad de circunstancias que predisponen al individuo a reflexionar sobre el motivo fundamental de las necesidades económicas, no sólo en el aspecto hogareño, si no que también en el Nacional o Internacional.

Este problema lo podíamos ofrecer a Pitágoras si viviera, a ver si encontraba una solución factible que armonizara la vida en sentido cualitativo e igualitario.

Nosotros que no somos ninguna lumbera en matemáticas ni en otras ciencias capitalistas nos quebrantamos poco la cabeza para definir el valor de un entero y de un quebrado.

Los políticos entienden de esto más que nosotros.

Nuestro problema, es un problema sencillo e inconscio, humanista y ampliamente libertario. Nuestro problema lo ha de resolver el pueblo por medio de la revolución social; no por vía de ensayo, sino como un hecho definitivo, consecuente y liberador.

No tomando como medio revolucionario las elecciones, el voto, las urnas..., eso queda para los quebrados, que son los políticos; para los enteros, no necesitan de esa fraccción desprestigiada por el pueblo y corrompida por sus mismos actos.

Fracusada la política y todos sus derivados, el capital, recurre ahora como último extremo al fascismo, y como reguero de pólvora se extiende a las cinco partes de que se compone el Planeta Tierra, amenazando con sus cantos, discursos y desfiles bélicos al orbe planetario.

Este otro problema, sin solución parte de la Sociedad de Naciones, puesto que esa sociedad está creada y computada por los mismos que diariamente provocan la guerra.

Si no ha estallado ya, es debido a que el capitalismo internacional no confía en su eficacia, y teme a que los pueblos se vuelvan al rados, contra los promovedores de estas luchas fratricidas. Recuerda la revolución rusa en su primera

Es así: ¡Y son esos hombres de tan sucia y negra historia los que quieren luchar contra las libertades y las conquistas proletarias!

Hablo por experiencia, compañeros; hablo no sólo de lo que he visto, sino de lo que me ha pasado en uno de esos conventos de cuyo nombre prescindo.

El trato que se da en esos conventos es infame. Las pobres niñas que hemos vivido en ellos podemos atestiguarlo. Allí no hay humanidad ni caridad siquiera. A las niñas se les castiga por la más leve indiscreción; son obligadas a tragar cuanto les dan, por mas que les produzca náuseas; se las restrega las sábanas por el rostro y cuando hay un amargamente por cualquier castigo, hasta las cogen por los cabellos y las arrastran por el suelo.

¡Compañeras! ¡Cuán pobres son las palabras para expresar lo que es la religiosidad de esos impostores!

¡Abajo los conventos!

JOSEFA CALVO
(17 años)

Dos notas

NUUESTRA POSICION

En estos momentos se está debatiendo la suerte de los partidos políticos. Han derrochado millones de pesetas robadas al pueblo que trabaja, en propaganda electoral y en verter infamias y calumnias contra los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I. Hoy, domingo, se disponen a recoger el botín que les puede deparar la gran farsa del Sufragio Universal.

¿Quiénes triunfarán? ¿Ganarán las derechas, las Izquierdas o todos a la vez? Nada sé en este instante. No puedo decir y mucho menos vaticinar. Desde luego que al aparecer este trabajo ya se habrá terminado la comedia y todos sabremos quienes han ganado o perdido. Sabremos cuanto se puede saber después de una campaña electoral.

Pero sean las Izquierdas las que

ganen, sean las derechas, Largo Caballero o Sanjurjo, lo importante, lo que nos interesa a nosotros, lo que debe interesar al pueblo todo que sienta ansias de libertad y justicia, es no olvidar la posición que la Federación Anarquista Ibérica tiene determinada y que concretamente dice: "Los Grupos Anarquistas de la Federación Anarquista Ibérica, dedicarán sus mayores esfuerzos al advenimiento de la descomposición capitalista y por lo tanto a la respuesta permanente y revolucionaria contra todo intento fascista de los partidos políticos sin distinción. Los Grupos se mantendrán en pie de lucha contra el fascismo nacional e internacional incubado en el loco afán de los partidos por corresponder a las exigencias definitivas del capitalismo. Todo el posible desencadenamiento reaccionario debe corresponder el desbordamiento de todos